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餐饮老品牌

如何焕发“第二春”？

合肥饭店、淮上酒家、黄山徽菜馆、逍

遥酒家、淮胜元、长胜元、河滨鱼味馆、光

明薯餐馆、华春元、一条龙、一品香、九狮

元、五味斋、小南元、复兴元、四合鲜、甜心

元、飞骑元、陶广盛、五味元宵店、吴鸿发、

绿杨邨、佛照楼、万花楼、金陵水饺馆（以

上信息由合肥市餐饮烹饪行业协会提供）

记者 董艳芬 任金如

链接 60年以上的合肥餐饮老字号

“老字号要在创新中发展，以同庆楼

和庐州烤鸭店为例，发展连锁经营，恢复

和发掘历史性产品和工艺都比较成功。”

孙跃廷分析。

孙跃廷建议，促进合肥的老字号发

展，要有专门的机构关注他们的恢复、成

长和发展；从政府层面，要整合资源，加

大恢复的政策支持，并推进老字号的文

化及非遗建设。与此同时，要在新字号

成功的企业推出老字号的使用。

“合肥已有一家新兴的餐饮企业正

在把合肥部分传统小吃恢复，市民在就

餐的时候，也可以根据需要选择传统名

小吃。”孙跃廷透露。

省商务厅流通处王群力表示，每年

国家商务部会针对许多老的餐饮企业进

行评选，而我省的相关扶持政策也只针

对国家商务部评定的企业为准。此前曾

有针对新评上的老字号企业一次性奖励

管理团队 10万元，对已经评上的老字号

品牌，每年的奖励不一样，比如去年就是

针对开发保护和连锁经营信息化建设有

过一些扶持，此前我省新批了至少3家

老字号餐饮企业。

支招：用“新字号”盘活“老字号”

合肥百年餐饮品牌如何焕发“第二

春”？大雅楼的周云、王丽萍都在想点

子。周云表示，百年餐饮老店，应该传承

餐饮文化，食客在这里能吃到“老合肥”

的味道，因此，他参照传统秘方，制作出

李鸿章大杂烩和肚包鸡等“招牌菜”。

王丽萍则将传统老店与现代餐饮需

求结合，打出“喜神月老”婚庆文化，就餐

环境氛围也由之前的“宫廷风”升级为

“天庭风”。“大雅楼是李鸿章的家厨创立

的，下一步，我们也想能与李鸿章故居等

文化单位合作，将大雅楼融入到李鸿章

文化当中去。”王丽平透露说。

另外，周云呼吁，扛起“振兴老餐饮”

大旗仅靠民间力量还远远不够。政府、

有实力的企业要对老餐饮品牌更多的关

注。“以南京为例，除了出台保护老字号

发展资金政策外，还出台相关政策，酒店

拆迁后用地，必须还做餐饮用途等。”

突围：“第二春”的多元化之路

传统的餐饮老字号为何难续“香

火”？在孙跃廷看来主要是没有相关扶

持，老字号的底蕴挖掘还不够多，导致的

市场认可度不高。

“从行业整体情况来看，餐饮业‘四升

一降’也在考验着这些老字号餐饮。”孙跃

廷的这种说法得到大雅楼第三代传人周

云的认可。原材料价格上涨、房租上涨、

能源费用在上涨，员工工资也在上涨，这

些成为大雅楼必须要迈过的一道“坎”。

记者在采访中了解到，早些年，大雅楼是

全天候经营，茶水、点心一样不落。而今

天的大雅楼酒店里，已经看不到当年糖

包、旱饺和小笼包了。“不是我们不愿意

做，而是成本太高，现在合肥很少有大酒

店做早点了，十做九亏。”周云无奈地说。

“对于餐饮老字号来说，一方面要传

承传统的口味，另一方面又要与现代人

的饮食习惯相结合。没有以前的老味道

不行，全是以前的味道也不行。”合肥广

寒宫餐饮负责人坦言，开业半年多时间

了，广寒宫的名点名小吃还在组合更新

中。对他而言，这是老店是否能传承“香

火”最关键的核心点。

分析：老店为何难续“香火”？

“合肥餐饮的老字号，现存仅十多

家。这其中就分别包括同庆楼、耿福兴、

全聚德、庐州烤鸭店、大雅楼、刘鸿盛、会

宾楼、长江饭店、长淮饭店和广寒宫。”作

为老餐饮人，合肥市餐饮烹饪行业协会

秘书长孙跃廷对合肥餐饮老字号的现

状，看在眼里，急在心里。

孙跃廷介绍说，同庆楼、耿福兴、全

聚德属于外地餐饮入驻合肥，以特色引

人气，受到消费者的认可。相比这些“外

来”老字号，除庐州烤鸭店以外的多数合

肥本土餐饮老品牌“活力”不足。

“庐州烤鸭店2006年由国营改制为

民营，由过去的1个店发展到现在的5个

店，品牌和品种名气见长。”孙跃廷举例

说，但刘鸿盛因注册问题，无法正规经

营，有人曾打出此“字号”，但传承不了特

色，有名无实；而长淮饭店虽也是合肥60

年的老字号，但2005年老板也只是用此

“字号”经营，并未发现有传承工作。

现状：餐饮老字号仅存十多家

逍遥酒家、大雅楼、广寒宫……事实上，合肥的
老字号餐饮品牌远不止于此。来自合肥市餐饮烹
饪协会数据显示,在合肥，具有60年以上的老字号
就有25个。“消失的老字号很多，知道的人越来越
少”是很多合肥老餐饮人的一块“心病”。那么，合
肥餐饮老品牌，究竟如何焕发“第二春”？记者随后
走访了相关部门。


